



# みつけ通信

教育目標：ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

令和8年1月号

〒927-1222  
珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・1119

## 「新しい年がはじまります -来年の干支は『丙午』-」

校長 倉見 淳

令和7年が終わろうとしています。みなさま、今年も大変お世話になりました。ありがとうございました。来年につきましても、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

さて、現代の社会がグローバル化し、生活様式も多様化してきているなかですが、正月を迎える際は、日本で古来より続く数々のならわしについては今でも根強く行われているなど感じます。門松、注連飾り、鏡餅などは目にすることが多く、大晦日には年越しそばを食べたり除夜の鐘がつかれたりしています。年が明けると、初詣に出かけたりおせちや雑煮を食べたりしています。子供たちにとっては、お年玉も楽しみの一つですね。新しい年を挟んだ数日間に、次々と日常行わないことをして新年を祝います。私たち日本人の心の中には、新しい年を迎えることが今でも特別なものとして大切にしているのだろうなと思うところです。

来年の干支は『午（うま）』です。年賀状などで馴染みがある干支ですが、あまり詳しく知ることがなかったので少し調べてみました。干支それぞれの年には意味があるようです。午年は、力強さや前進、成功、幸運の象徴とされ、新しい挑戦や飛躍を意味しているとのことです。また、本来の干支は「十干十二支（じっかんじゅうにし）」といって、1から10までを表す言葉の「十干」と12種類の動物を表す「十二支」の総称だということです。それぞれに組み合わせがあり、各年に特徴があるようなところは興味深いところですね。

十干				十二支			
甲	きのえ	己	つちのと	子	ね	午	うま
乙	きのと	庚	かのえ	丑	うし	未	ひつじ
丙	ひのえ	辛	かのと	寅	とら	申	さる
丁	ひのと	壬	みずのえ	卯	う	酉	とり
戊	つちのえ	癸	みずのと	辰	たつ	戌	いぬ
				巳	み	亥	い

組み合わせにより全部で60種類ある「十干十二支」の表し方でいうと、来年は『丙午（ひのえうま）』の年となります。ところで、この「丙午」の年は、以前に「丙午の女性は不吉」という迷信がありました。そのため、1966年（昭和41年）には出生数が激減する事態となりました。私は1965年生まれなので、ちょうど学校では同じ学年の人と次の学年の人たちになります。確かにその年生まれの人は少なかったです。当時私が通っていた中学校では、該当する学年のクラスはその他の学年に比べて少ないクラス数でした。

本来の言葉の意味では、「丙（ひのえ）」は十干の3番目の年で、「太陽のような明るさ、情熱、強い意志、決断力などを象徴する」という意味があるそうです。そこで、「午」の意味と合わせて、「丙午」の年は「新しい挑戦や大きな飛躍のチャンスとされる年」という意味になることが分かりました。なるほど、丙午の年は挑戦や飛躍の年になりそうですね。来年は干支に合わせ、みなさまが大きく飛躍する年となることを祈念申し上げます。

## ◇町探検に行ってきました！ **2年生**

11月27日（木）に2年生が町探検で市民図書館に行ってきました。知りたいこと、見学したいことなどを4人でしっかりとと考えていってきました。図書館の利用の仕方、施設内のそれぞれの部屋のことなどを教えていただきました。学校の学習以外でも図書館を利用しているようですが、お話を聞くことで改めて確認することができたり、発見したりすることができたようです。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。



## ◇生き物観察報告会・SDGs 学習取組報告会 **3～9年生**

11月28日（金）市内の小中学校がラポルトすずに集い、午前中は生き物観察報告会、午後はSDGs 学習取組報告会がありました。3・4年生は田んぼと水路の生き物を調べて分かったこと、5・6年生は珠洲焼について調べたこと、8年生は珠洲の良さと諸問題について、9年生は珠洲市の未来について考えていることや取り組んでいきたいことなどを発表しました。どの学年も、ステージ上で堂々と発表していました。また、他の学校の取組内容を聞くことで、いろいろと学ぶこともできました。



## ◇全校集会 **全校児童生徒**

12月3日（水）の朝、全校集会を行いました。学期末を迎える、「あいどる+下足」について振り返る機会となりました。校長先生の評価は、「命・いじめ」=○、「努力」=○、「ルールを守る」=○、「下足をきちんと」=○でしたが、「あいさつ・朝ごはん」については、△でした。先生や友達とは挨拶をしている様子は見られますが、お客様に対しては、もう少し・・・ということです。「挨拶はコミュニケーションの第一歩」でもあります。誰とでも気持ちのよいあいさつができるように（するように）意識して生活していきましょう。



## ◇薬物乱用防止教室 5～9年生

12月8日（月）5限目に5・6年生、6限目に8・9年生を対象に、「薬物乱用防止教室」を行いました。講師は、星野薬剤師さんです。5・6年生は、たばことアルコールの害について、8・9年生は違法薬物の危険性について学習しました。体にどのような影響があるのかについて、動画や具体的な例をもとにお話を聞くことができました。覚えやすい合言葉も印象に残りました。振り返りでは、体に与える影響について分かったことや、これからどうしていくのかについて書いていました。お忙しい中、児童生徒にとって、たいへん有意義なお話をありがとうございました。



## ◇心のサポート授業 全校児童生徒

12月8日（月）は前期課程の児童、15日（月）は後期課程の生徒を対象に、榎蔵スクールカウンセラーによる「心のサポート授業」をしていただきました。「地震発生時にどんな行動をとるか」、「地震に備えてどうしているか」等、各自のことについて確認した後で、リラックスする方法や嫌なことを忘れるためにとる行動等について、くわしく丁寧にお話されました。児童生徒も真剣に考え、理解を深めることができました。今後の生活にも役立ちます。榎蔵先生、ご指導ありがとうございました。



## ◇人権週間で・・・ 全校児童生徒

12月4日～12月10日の人権週間に合わせて、9日（火）の5限目に「なかよし集会」（前期課程）、6限目に「人権集会」（後期課程）をしました。前期課程の「なかよし集会」では、図書委員による読み聞かせ、その後は、運営委員会による人権に関するクイズを通して考えを深めていきました。後期課程の「人権集会」では、社会的に問題となっていることを取り上げたり、自分たちにとっても身近な問題になるいじめについて考えたりしました。どちらの集会も「人権」について考える有意義な時間となりました。企画・運営にあたった児童生徒の皆さん、ありがとうございました。素敵な関係が保てる宝立小中学校、「たからっ子」でいましょう。



## ◇祭りについて聞きました！

### 3・4年生

ふるさと珠洲科の発表に向け、3・4年生が今学習していることは「祭り」です。

12月9日（火）に祭りの実行委員でもあった地元の田崎さんを講師にむかえ、お話を聞いたり、質問したりしました。たくさんあった疑問が少しでも解決したことでしょう。また、なかふくの絵や文字の実物も見せていただきました。想像よりも大きかったので驚いていました。また、自分の祭りとの関わり方についても考える機会となりました。お忙しい中、お話をくださった田崎さん、ありがとうございました。これからもご協力お願ひいたします。



## ◇音楽の集い 前期課程

12月15日（月）前期課程の児童全員がラポルトすずに集い、市内全小学生と一緒に合唱や合奏を披露しました。1・2年生の部、3・4年生の部、5・6年生の部それぞれに、合唱1曲と合奏1曲を披露しました。すず吹奏楽団のみなさんによる演奏も盛り上りました。聞いたことのある曲ばかりで、楽しんでいました。また、各学校の校歌が演奏され、自分たちの校歌の時には、元気よく歌いました。各学校の校歌はとても素敵でした。最後には全員合唱で「ビリーブ」を歌いました。サプライズに先生方による「ジングルベル」の合唱に子どもたちはとてもうれしそうでした。自分の学校の先生方がどこで歌っているのか探していました。楽しいひとときになりました。



### 【児童生徒の栄光】～おめでとうございます！～ 中学生人権作文コンテスト石川県大会

優秀賞 9年 谷中 智美

#### 税についての作品コンクール

作文の部 輪島法人会会長賞 8年 刀祢 豊輝

書道の部 銀賞 6年 宮崎 真衣

石川県硬筆コンクール 特選 6年 地原 凜

珠洲市子読書感想画コンクール 特選 9年 薮田 樹愛

## 1月の行事予定



1	木	学校閉庁
2	金	学校閉庁
3	土	学校閉庁
4	日	
5	月	仕事始め
6	火	
7	水	
8	木	3学期始業式 校内書初め大会
9	金	3限目 1・2年生生活科 GT 来校
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	読書ボランティア 9年生学力テスト 8年生冬休み明けテスト
14	水	ブロック集会 9年生学力テスト 8年生冬休み明けテスト 令和8年度 PTA 副会長選出話 し合い
15	木	
16	金	GTEC (6~9年生)
17	土	
18	日	
19	月	市長と保護者との意見交換会 18:30~
20	火	
21	水	小中別集会
22	木	集金日
23	金	集金日 第3回英語検定
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	担当校訪問
28	水	児童生徒集会
29	木	
30	金	
31	土	ふるさと珠洲科学習発表会

2月2日（月）は、1月31日（土）の振替休業日です。